

INTERNATIONALE ENTOMOLOGISCHE ZEITSCHRIFT

Organ des Internationalen Entomologen-Bundes.

Herausgegeben unter Mitarbeit bedeutender Entomologen.

Nach längerer Krankheit wurde am 30. August 1921 abends 10^{1/2} Uhr unser allverehrter und geliebter Vorsitzender des Internationalen Entomologen-Bundes und Schriftleiter der Internationalen Entomologischen Zeitschrift

Herr Paul Hoffmann

im 72. Lebensjahre durch den Tod aus unserer Mitte genommen. Schon seit Wochen waren seine Kräfte infolge einer Speiseröhrenverhärtung und -verengung merklich geschwunden. Nun hat der Tod ihn von seinen Leiden erlöst.

Was wir und die gesamte entomologische Welt in ihm verlieren, ist gar nicht auszusprechen. Aeusserlich schlicht und einfach, war er ein Mann von grosser Herzengüte und hervorragendem Geist, eine schier unersetzliche Arbeitskraft besonders auf dem Gebiete der Entomologie. Sie war seine Lieblingsbeschäftigung, und mit Liebe und Fleiss suchte er sie immer tiefer zu erforschen. Wie manchem aus unserm Verein hat er eingehend und gern aus seinem reichen Wissen Auskunft und Belehrung in entomologischen Angelegenheiten gegeben. Er schöpfte immer aus der Fülle, und nie wurde ihm die Arbeit zu viel. Mit welchem Verständnis und mit welcher Sachkenntnis er die Redaktion der Internationalen Entomologischen Zeitschrift leitete, ist wiederholt von hervorragenden Entomologen ausgesprochen worden. Doch er ruht, er ist am Ziel! Wir werden ihn recht schmerzlich vermissen und mit der gesamten Entomologenwelt seiner stets in Dankbarkeit und Hochachtung gedenken.

Der Vorstand des Internationalen Entomologen-Bundes:

Gustav Calließ.

Der Geschäftsführer der Internat. Entomolog. Zeitschrift G. m. b. H.:

Richard Calließ.